Au Canada, nous avons compris que l'unité et la compétitivité internationales sont essentielles à notre prospérité. Comme la République fédérative tchèque et slovaque, le Canada a été formé par la fusion de nations fondatrices de langue et de culture différentes. Et comme le Canada, la RFTS est confrontée au défi de l'édification nationale, dans le cadre d'un régime fédéral axé à la fois sur l'unité nationale et sur la diversité culturelle.

L'unité et la sécurité du Canada peuvent être assurées par une économie compétitive. Notre prospérité économique au XXI° siècle dépendra de l'optimisation de nos ressources humaines, et pas seulement de l'efficience de l'exploitation de nos ressources naturelles.

Notre Initiative sur la prospérité et la compétitivité a donné aux Canadiens la possibilité de contribuer à la préparation d'un plan d'action pour garantir un avenir économique prospère. Elle vise à engager chaque Canadien à relever les défis d'un marché mondial évolutif. Pour relever ces défis posés à notre compétitivité, il faudra l'engagement et l'effort à long terme de chaque Canadien. Les secteurs industriels, les éducateurs, les entrepreneurs, les gouvernements et les citoyens apporteront tous leur contribution essentielle à la mise en place des changements requis pour garantir notre prospérité et celle de nos enfants.

Notre succès économique a reposé sur le dur labeur de générations de Canadiens. De même, notre prospérité dépend de nos solides relations commerciales avec l'étranger. La prospérité du Canada est liée au commerce extérieur, car un emploi sur trois en dépend. Notre Accord de libre-échange (ALE) avec les États-Unis a par exemple donné à nos sociétés un accès garanti au vaste marché américain. Si elles réussissent, les négociations sur le libre-échange nord-américain élargiront notre ALE au Mexique et donneront encore plus de possibilités commerciales à nos gens d'affaires.

En facilitant le mouvement des biens, des services et des investissements, les accords de ce type accroissent le commerce et permettent de partager la prospérité. Grâce à son nouveau statut de membre associé de la Communauté économique européenne, la République fédérative tchèque et slovaque pourra libéraliser son commerce et améliorer sa prospérité. La République devrait être félicitée d'avoir pris cette initiative.

Les économies ouvertes et le libre-échange préparent la voie à la prospérité. Les dynamiques économies de Hong Kong et de Singapour en sont de bons exemples. Notre relation commerciale avec les États-Unis -- et les relations commerciales entre les États membres de la Communauté européenne -- sont d'excellents exemples de relations pacifiques soutenues par une prospérité partagée. Le monde n'a jamais connu une telle prospérité depuis